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Restitución del suministro de 
energía eléctrica en Los Ríos 
demoró más de diez horas 
BALANCE. El mega apagón afectó finalmente a 195.868 clientes y el tiempo en 
el regreso a la normalidad superó lo previsto el martes por el Cogrid regional. 

Daniel Navarrete Alvear 

danid.navarrewOausrabwidiaz 

las 05:00 A.M. de ayer, 
A latotalidad de la Región 

deLos Ríos volvió acon- 
tarconelsuministro de energía 
eléctrica que se interrumpió 
abruptamente el martes a las 
156 horas. 

Elmega apagón, que afectó 
a las regiones de Arica hasta 
Los Lagos, obligó reiteradasse- 
siones del Comité para la Ges- 
tión del Riesgo de Desastresre- 
gional, instancia que actualizó 
permanentementeel estado de 
situación del territorio. 

Inicialmente se dijo que 
eran 175.000 los clientes afecta 
dos por el corte. No obstante, 
ayer se indicó que la cifra final 
ascendió a 195.868. El Cogrid 
Los Ríos además había estima- 
do en un máximo de cinco ho- 
raslarestitución total del servi- 
cio en la región, no obstante 
por la magnitud del desastre el 
procedimiento se extendió por 
más de diez. 

En medio de la crisisse de- 
cretó Estado de Excepción 
Constitucional y hubo toque de 
queda, que se extendió hasta 
las 06:00 A.M. de ayer. El jefe 
dela Defensa Nacional, fue el 
General de Brigada Claudio 
Mardones, quien realizó unba- 
lance delo sucedido. 

Indicó que se realizaron 
másde 200 controles vehicula- 
res y más de 170 controles de 
identidad, lo que se tradujo en 
la detención de una persona 
que tenía orden de detención 
por hurto. Durante el toque de 
quedase desplegaron cerca de 
300 uniformados en labores de 
seguridad y resguardo de la co- 
munidad. No se reportaron 
desmanes. 

“La normalidad se mantu- 
vo durante el transcurso de la 
restricción, sin mayores incon- 
venientes. La energía eléctrica 
comenzó arestablecerse paula- 
tinamente, lo que facilitó aún 
más la labor”, dijo el general 
Mardones. 

  

EVALUACIÓN 
El delegado presidencial regio- 
nal Jorge Alvial aclaró que tras 
decretarse la emergencia, una 

  

LA EMERGENCIA MOTIVÓ EL REFORZAMIENTO DE PATRULLAJES Y CONTROLES VEHICULARES Y DE IDENTIDAD. 

Parlamentarios piden explicaciones delas primeras cosas que se hi- 
zo fue evaluar el funciona- 
miento de la infraestructura 
crítica. “Se puso especial aten- 
ciónenlos establecimientos de 
salud, la conectividad en tele- 
comunicaciones, el abasteci- 
miento de agua potable rural y 
elresguardo del orden público. 
En cuanto a salud, hubo una 
respuesta adecuada de los sis- 
temas de respaldo eléctrico, lo 
que permitió que no se regi 
traran contingencias relaciona- 
das con este tema, garantizan- 
dola atención de salud duran- 
tela emergencia”, dijo Alvial. 

Y agregó: “Respecto al sis- 
tema de telecomunicaciones, 
operaron los respaldos exigi 
dos por la normativa vigente. 
Sin embargo, dada la prolonga- 
ción delcorte de energía, sepre- 
sentaron algunas fallas quefue- 
ronsubsanadas durantelarepo- 
sición del servicio eléctrico”. 

Por imo, en relación con 

los APR seteníalisto un plan de 
acción de abastecimiento me- 

diante camiones aljibe, pero 
no fue necesario activarlo. De 

todas formas, se pedirá un le- 
vantamiento de información 
para determinar qué sistema 
de APR cuenta con sistema de 
respaldo. 

      

  

  

ELECTRODEPENDIENTES 
La desconexión en el Sistema 
Eléctrico Nacional ocurrió por 

eFrentealo ocurrido el martes el diputado Marcos llabaca 
anunció que se tomarán medidas. “Desde el parlamento se 
pedirá una investigación exhaustiva para determinar las cau- 
sas del apagón y las eventuales negligencias en la gestión del 
servicio. Además que las empresas eléctricas asuman su res- 
ponsabilidad y respondan por los daños ocasionados ala ciu- 
dadanía, y que brinden garantías de que situaciones como es- 
tano vuelvan a ocurrir, implementando medidas efectivas de 
prevención y protocolos de respuesta más ágiles”, señaló. 
En tanto, el senador Iván Flores, presidente de la Comisión de 
Seguridad, dijo: “Estamos revisando con un equipo de exper- 
tos una propuesta que hacerle al gobierno para que podamos 
mejorar no solamente la legislación, sino que para que el go- 

  

LOS VECINOS HICIERON LA DENUNCIA EN DIVERSAS INSTITUCIONES. 

Vecinos de Niebla 
denuncian extracción 
ilegal de agua potable 
ENLA COSTA. Están a la espera de 
análisis por eventual contaminación. 

:cinos de la Villa El Del- 
l ] fin, ubicada enlascerca- 

nías de la Playa Grande 
en Niebla, denunciaron la ex- 
tracción legal de agua potable 
con bombas y estanques de lle- 
nado en su sector. Además, les 
preocupa la eventual contami- 
nación del recurso. 

Según informó Naslo Álva- 
rez, operador del sistema del 
Comité de Agua Potable delsec- 
tor, el hecho fue puesto en co- 
nocimiento de las instituciones 
pertinentes y han visitado el lu- 
gar equipos dela Dirección Ge- 
neral de Aguas, Dirección de 
Obras Hidráulicas, Bidema dela 
PDI y la Seremi de Salud. Esta 
última -indicó- tomó muestras 

del agua fin de determinar si 
está contaminada, resultados 
que deberían ser entregados 
durante estos días. 

Estaacción habría sido co- 
metida por dos particulares, 
uno de ellos propietario de ca- 

  

unaño, peroreción fue descu- 
bierto.el reciente14 de febrero. 

AFECTACIONES 

Naslo Álvarezseñaló queestasi- 
tuación ha causado perjuiciosa 
más de cien familias que resi- 
den enla VilaEl Delfín. “Perju- 
dicó en varios aspectos: por la 
disminución delagua, por la ba- 
ja dela presión y la posible con- 
taminación”, indicó. 

Además -dijo- hay vecinos 
que están presentando proble- 
mas estomacales. Por ese moti- 

vo y como medida preventiva 
han suspendido el consumo de 
agua, teniendo que adqu 
en bidones mientras esperan la 
respuesta dela Seremide Salud. 

“Hasido un hecho lamenta- 
ble, porque además en la villa 
viven muchos adultos mayo- 
res”, comentó. 

Ayer, la directiva de la villa 
se reunía conla Delegación Mu- 
nicipal de Niebla, a fin de con- 

    

bierno también mejore la relación con el sector privado, en 
beneficio de laciudadanía”. 
  

una falla en la línea de transmi- 
sión Nueva Pan de Azucar-Pol- 
paico, lo que produjo la pérdi- 
da de 2GW de energía. 

Desde Saesa se indicó: 

“Nuestros equipos se concen- 
traron en la recuperación del 
suministro conforme a las ins- 
trucciones del coordinador 
eléctrico nacional(.... Además, 
activamos nuestro plan espe- 
cial ante emergencia, que con- 
templó el despliegue inmedia- 
tode equipos especializadosen 
terreno para monitorear y apo- 
yar a clientes electrodepen- 
dientes,juntoconla inspección 
de nuestras instalaciones”. 

Actualmente la empresa 
mantiene en sus registros a 147 

  

personas electrodependientes. 
“Tras la reciente emergencia 
eléctrica anivel nacional, toda- 
vía hay pacientes electrode- 
pendientes que no están regis- 
trados. Porello, reforzamos el 
llamadoa inscribirse y formali- 
zar el proceso, asegurando así 
el acceso a estos beneficios 
esenciales”, indicó Viviana 

Alarcón, ejecutiva de Saesa en 
laregión. 

El trámite se puede hacer 
de manera presencial en la Su- 
perintendencia de Electricidad 
y Combustibleoen www.sec.c. 
También se puede llamar al 
800600801 o ingresar a 

www:saesa.cl donde hay más 
informaciónal respecto. 03   

bañas con tinajas, por más de — cordar apoyos. cs 

  

CASA DE LA INTERCULTURALIDAD 

La Municipalidad de Valdivia inauguró la “Casa de la Intercultura- 
lidad”, que permitirá ampliar y fortalecer la oferta programática en 
estenuevo espacio. El edificio se ubica en Avenida Alemania y alber- 
sa.al Di de Intercu sd dela Dideco. 
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